



Diócesis de Culiacán



CIRCULAR

No. 10/2024

**A LOS HERMANOS PRESBITEROS, DIÁCONOS,
CONSAGRADOS Y FIELES LAICOS DE NUESTRA DIÓCESIS**

Asunto:

Jornadas de oración por un 'buen temporal de lluvias'

Queridos hermanos y hermanas,

El próximo 24 de junio estaremos celebrando la memoria litúrgica del *nacimiento de San Juan Bautista*; los usos y costumbres arraigados en la piedad popular de nuestra fe católica atribuye a la intercesión del 'Bautista', el inicio de una buena 'temporada de aguas' para nuestros campos y sus respectivas cosechas.

En su amor y sabiduría infinita, nuestro buen Dios ha creado y dispuesto que, de modo ordenado y providente, los ciclos de la naturaleza nos ofrezcan todo aquello que la obra de nuestras manos no puede alcanzar o realizar por sí misma. **Las lluvias son, efecto, respuesta a un ciclo natural del agua que, como fenómeno atmosférico, nos resulta fundamental para lograr el justo equilibrio y supervivencia de la humanidad** (cf. Encíclica *Laudato si* (Alabado seas), "La cuestión del agua", pp. 27-31).

A partir de este principio, peregrinos en este maravilloso Estado de Sinaloa que concentra un alto porcentaje del trabajo y la producción generada en el sector Agropecuario para nuestro país y algunas zonas del planeta, **valoro justo y necesario que como cristianos y ciudadanos responsables crezcamos en la consciencia y la acción solidaria que mira directamente a la promoción y cuidado de la biodiversidad**. De cara al próximo inicio de la temporada de lluvias y cosechas en nuestros campos, no podemos ni debemos ser indiferentes al grave problema que representa el escaso almacenamiento de agua en las 12 grandes presas de nuestra Entidad.

Por ello, y en atención a la necesidad de un buen temporal de lluvias, **valoro y agradezco la iniciativa pastoral de algunos hermanos Sacerdotes que en comunión con su feligresía**, han realizado ya algunas prácticas devocionales y han celebrado la Santa Misa siguiendo los esquemas de oración que nos presenta la III edición típica del Misal Romano: "en el tiempo de la siembra"; "para después de la cosecha"; "para alejar las tempestades"; "en cualquier necesidad" y "para pedir la lluvia".

Como signo de unidad, comunión y diocesaneidad, creo que podemos **en todas nuestras Comunidades parroquiales y de vida consagrada, así como en las diferentes instituciones educativas y pastorales** de nuestra Iglesia particular, implementar jornadas de oración por un buen temporal de lluvias, e incentivar de igual modo, jornadas de concientización sobre el uso y cuidado del agua.

El Señor Dios ha dicho en el Libro del Deuteronomio 11,14: “Yo daré a tus tierras la lluvia a su tiempo, en otoño y en primavera, y podrás cosechar tu trigo, tus uvas y tu aceite fresco”. El Salmista por su parte, reconoce la acción providente de nuestro buen Dios al afirmar: “Tú cuidas de la tierra, la riegas y la enriqueces sin medida; la acequia de Dios va llena de agua: preparas los trigales, riegas los surcos, iguales los terrones, tu llovizna los deja mullidos, bendices sus brotes” (Sal 65, 10. 11). **Estas promesas contenidas en la Santa Palabra nos disponen movidos más por fe que por “superstición o falsas espiritualidades”, a orar confiadamente al Señor bendiciendo y pidiendo la acción generosa de la obra de la creación.**

Les comparto un sencillo calendario de celebraciones en donde nos estaremos reuniendo con este específico fin: *“orar al Señor por un buen temporal, y por los hermanos y hermanas que laboran en nuestros campos agrícolas y ganaderos”.*

CIUDAD	FECHA / HORA	LUGAR
Los Mochis	Viernes 31 de mayo / 5:00PM	Ermita a María Auxiliadora. Cerro de “La Memoria”
Guasave	Lunes 24 de junio / 12:00PM	Templo del Sagrado Corazón de Jesús
Culiacán	Lunes 24 de junio / 12:00PM	Templo de Nuestra Señora de Guadalupe, “La Lomita”
Guamúchil	Lunes 24 de junio / 6:00PM	Parque Mirador. Presa Eustaquio Buelna

Pido a mis hermanos Sacerdotes junto con sus Fieles, que **hagan el esfuerzo por acompañarnos en estas celebraciones especiales.** Con espíritu solidario, recordemos que muchos de nuestros hermanos agricultores y ganaderos y demás miembros de estas empresas, son nuestros bienhechores y en corresponsabilidad, es bueno expresar con nuestra presencia un gesto de gratitud hacia sus personas y trabajo.

Confío a la intercesión de San José y nuestra bendita Madre de Guadalupe, esta providencia pastoral para bendición de nuestros pueblos y fecundo trabajo de nuestros hermanos del campo.

Dado en la Cd. Episcopal de Culiacán, Sin., Méx., a los 27 días del mes de mayo de 2024. Diócesis de Culiacán.

+ *Jesús José Herrera Quiñónez*
+JESÚS JOSÉ HERRERA QUIÑÓNEZ
 Obispo de Culiacán



Ricardo A. López Rocha
 Pbro. Lic. Ricardo A. López Rocha
 Secretario Canciller

Prot. No. 100/2024